

KANTON WALLIS

COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

12 août 2021

Ecole d'agriculture du Valais

Convention avec l'Institut agricole d'Obala au Cameroun

L'Ecole d'agriculture du Valais signe une convention de partenariat avec l'Institut agricole d'Obala au Cameroun. Ce partenariat permettra à des jeunes agriculteurs valaisans en formation tertiaire de réaliser un module de leur cursus sur l'entrepreneuriat agricole en terre africaine. Il s'inscrit dans une volonté de positionner l'Ecole d'agriculture du Valais dans un cadre international.

Implanté en plein cœur de la région de la Lekié, département agricole du centre du Cameroun, l'Institut agricole d'Obala est une structure d'enseignement professionnel reconnue par l'Etat camerounais. Formant quelques dizaines d'étudiants lors de sa création en 2002, l'Institut compte aujourd'hui plus de 1500 étudiants et offre des cursus allant de l'enseignement secondaire au niveau d'ingénieur. Il a obtenu le titre de premier établissement d'enseignement agricole au Cameroun en avril 2021. Les relations de l'Institut agricole d'Obala sont étroites avec la Suisse. La conseillère fédérale Simonetta Sommaruga a honoré l'Institut de sa visite en septembre 2014.

Le partenariat conclu entre l'Ecole d'agriculture du Valais et l'Institut agricole d'Obala porte sur un séminaire d'une dizaine de jours en terre africaine pour des candidats valaisans en formation de brevet. Lors de ce séminaire, des échanges sur l'entrepreneuriat agricole permettront aux étudiants de découvrir d'autres aspects de l'agriculture. Cette première étape devrait voir le jour fin 2022 ou 2023.

Ce partenariat fera également l'objet d'une demande de soutien auprès de Movetia, organisme du Secrétariat d'Etat à la formation, à la recherche et à l'innovation, gérant et soutenant les échanges lors des formations. Il fait partie d'un projet plus vaste dans lequel d'autres partenaires sont impliqués, notamment la Fondation rurale inter-jurassienne et un partenaire africain de la Côte d'Ivoire.

D'autres échanges sont envisagés avec l'Institut agricole d'Obala, notamment sur la production maraîchère, qui constitue un axe fort au Cameroun et une section importante de l'enseignement à Châteauneuf.

Personnes de contact

Gérald Dayer, chef du Service de l'agriculture, 027 606 75 00 **Raphaël Gaillard,** responsable de la formation professionnelle à l'Ecole d'agriculture du Valais, 027 606 77 00

